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НЕКОТОРЫЕ ФАКТЫ 
ИЗ ИСТОРИИ БАСКЕТБОЛА В ИАиЭ

В. И. НИКУЛИН,
ветеран ИАиЭ

Мое участие в становлении команды ИАиЭ 
началось за год до моей постоянной работы в 
Институте, когда студенты НЭТИ крупно 
обыграли сборную СО АН. После игры А.Кас-
перович и В.Алексеев спросили, где я буду 
работать после окончания вуза и начали рас-
сказывать, как интересно им работается и как 
они заказывают на следующий год приборы, 
комплектацию и даже сумели заказать верто-
лет для лаборатории.

Этот разговор и встреча с К.Б.Карандеевым 
(он по совместительству был заведующим 
лабораторией в НЭТИ) и решили мой выбор. В 
1959 г. в ИАиЭ влилось много коренных си-
биряков, среди них были и баскетболисты. К 
«Европейским баскетболистам» Александру 
Касперовичу, Виталию Алексееву, Яну Загорс-
кому присоединились воспитанники новоси-
бирской школы -  Борис Григорьев, Станислав 
Скоцков. На игру иногда, воодушевившись 
соглашались и футболист-хоккеист Лев Иванов 
и другие многочисленные спортсмены. Пос-
кольку команда ИАиЭ всегда уже в начале 
сезона делала большой разрыв в очках, то  
вскоре она стала многократным чемпионом СО 
АН. Позднее появились серьезные противники 
из ИНХа и ИТПМ. Первоначально игры про-
ходили в спортзале французской школы (дру-
гих залов не было) и на летних площадках.

Запомнился один эпизод из матча ИАиЭ - 
ИХКГ. ИАиЭ выигрывал и на поддержку своей 
команды вышел академик Воеводский, сумев-
ший добыть несколько очков. Играя азартно, он 
так подобрался к кольцу, что мог бы врезаться в 
стену и мне пришлось встать на 
его пути. От столкновения оба 
оказались на полу, но я хорошо 
тренированный, слегка упал, а 
академик довольно сильно. 
Игра остановилась, ко мне 
подбежали два аспиранта с 
просьбами не ломать акаде-
мика, так как на днях у них 
защита диссертации. Но сам 
академик извинился передо 
мною,  и мы продолжили игру. 

На снимках фрагменты
соревнований на кубок СО АН.
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